

# Aceptan el Plan Salamanca y Barcelona

de no intervención

FRANCO tiene plena confianza en que triunfará sin los LEGIONARIOS EXTRANJEROS



FRANCO

## PREFIERE PARA ESPAÑA NACIONALISTA LOS DERECHOS DE BELIGERANCIA

LONDRES, 5. — UP. — En las más exclusivas y autorizadas fuentes diplomáticas la United Press ha sabido que el generalísimo Francisco Franco, jefe del estado nacionalista español, hizo saber a los gobiernos de Alemania e Italia, por adelantado, que está preparado a aceptar el plan de no intervención idealizado por la Gran Bretaña, y que también el gobierno de Bar-

celona ha litimado al de la Unión Soviética que está dispuesto a aceptar esa propuesta. En los círculos aludidos se cree que el gobierno republicano apoyará la concesión a los nacionalistas de los derechos de beligerancia. Ellos hacen ver que aunque Barcelona objete a ella, la concesión de la beligerancia fuera de la jurisdicción del dominio del gobierno legal español es pura-

mente un asunto que a los gobiernos extranjeros atañe. De manera que esa actitud de Barcelona no sería considerada de parte de las potencias pertenecientes al comité de no intervención como una objeción a la ejecución del plan, a nota pidiéndole, a los gobiernos de Salamanca y Barcelona su pronta aceptación del proyecto de la re-

(PASA a la página 4)



FRANCO



Nº 512 — Director: Rafael Soley — Año II  
San José, Viernes 5 de Noviembre de 1937

# Capturado el Monte San Pedro

## Declaratoria formal de Guerra de JAPON a CHINA por el TERCIO de FRANCO

INFORMASE QUE LA PREPARA JAPON. — NO HA LLEGADO A UN ENTENDIMIENTO LA CONFERENCIA ACERCA DEL TEXTO DE LA CARTA QUE DEBE ENVIAR A JAPON.—DISCUTENSE LOS TERMINOS DE ESA COMUNICACION

Bruselas, 5. — La conferencia de las nueve potencias no pudo llegar a un entendimiento respecto del texto de la carta que se debe enviar a Japón para que reconsidere su decisión de no participar en la conferencia, y tampoco se nombró el proyectado comité de conciliación, acción que se pospuso hasta que se reciba la respuesta japonesa a la solicitud que le dirigirá la conferencia. El canciller Spaak está

redactando la carta sólo y se espera que ésta podrá ser despachada a Tokio para la consideración del gobierno japonés durante la que falta de esta semana ahorrando valioso tiempo. Un nuevo elemento de inquietud se ha entremetido en las discusiones de la conferencia con los informes no confirmados que circularon en la delegación belga de que Japón estaba a punto de declarar la guerra a China de

un modo formal. Si esto ocurriera, se hace ver en los círculos de la conferencia, la decisión de poner fin a las hostilidades sería un asunto que dependería en gran parte de la opinión y resolución de las autoridades militares japonesas, un hecho que contribuiría a hacer más difíciles las perspectivas de un pronto armisticio. La pospuesta de las discusiones acerca de las naciones. — (PASA a la página 5)

En dos semanas los nacionalistas han capturado los puntos estratégicos en el alto de Aragón, de donde lanzarán una gran ofensiva

TAMBIEN AL SUR DE ZARAGOZA SE HAN FILTRADO POR EL TERRITORIO ROJO LAS FUERZAS DEL GENERAL FRANCO

HENDAYA, 5. — UP. — Contingentes del tercio extranjero y regulares marroquíes tomaron por asalto el Monte de San Pedro, conocido en los mapas militares como el Cerro 1100, situado al este de Jaca. Los despatchos militares nacionalistas informan que este cerro, fuertemente fortificado, y que domina el valle del río Gallego, sólo pu-

do ser tomado después de varias horas de encarnizada lucha cuerpo a cuerpo a cuerpo, encontrándose después de la acción más de doscientos cadáveres de los defensores en las posiciones abandonadas. La batalla era una operación típica de las actividades llevadas a cabo por el ejército nacionalista durante las últimas horas de encarnizada lucha. — (PASA a la página OCHO)

## NO ACEPTARA LA CONFERENCIA

LA OFERTA DE MEDIACION DE ALEMANIA EN EL CONFLICTO CHINO - JAPONES

Lo declaró así el Presidente la conferencia de las nueve potencias

BRUSELAS, 5. — UP. — La delegación china declaró oficialmente que no tiene conocimiento alguno acerca de una oferta de mediación en el conflicto chino-japonés que se dice haber sido hecho por el canciller Hitler. El canciller Spaak, presidente de la conferencia de las nueve potencias, declaró que el intercambio de puntos de vista que está llevándose a cabo en Bruselas se basa de un modo ex-

clusivo en los términos del pacto de las nueve potencias, y que ese intercambio de opiniones entre los signatarios del pacto consiste únicamente "en la franca comunicación de ideas provistas en dicho pacto". Con otras palabras, no entra en el programa de la conferencia ninguna oferta de mediación de parte tercera, y en especial de parte de Alemania que no es país signatario del pacto.

## LAS CAUSAS DE LA DETENCION DE LARGO CABALLERO

Iba a asistir a una reunión política en Alicante, pero la policía lo devolvió

Perpignan, 5. — UP. — No probaron ser ciertos los sensacionales informes de que el presidente del consejo de ministros, Francisco Largo Caballero, había ido a Alicante. — (PASA a la página OCHO)

## BAJAN LOS PRECIOS DE LAS SEGURIDADES BRASILEÑAS

LA MAS ACENTUADA BAJA ES LA DEL EMPRESTITO DE SAO PAULO

Es como consecuencia de las medidas dictadas en lo que se refiere al café

LONDRES, 5. — UP. — La decisión del gobierno de Brasil a discontinuar su política de protección y control a los precios de café en el mercado mundial ha causado un serio debilitamiento de las seguridades brasileñas en

el mercado de valores, bajando estas de 1/2 hasta 4 puntos. El empréstito de Sao Paulo al 7 por ciento de 1930 es la emisión que más ha sufrido, pues se cotiza en estos momentos al 78 1/2 en comparación con 82 1/2.

# No somos tan ignorantes como parecen serlo los que nos censuraron

Las informaciones publicadas por LA TRIBUNA de hoy con respecto a las conferencias de mediación que se celebrarán en la casa amarilla, para zanjar definitivamente el problema de las fronteras entre Honduras y Nicaragua, dan a darnos por entero la razón. Dice nuestro colega: "Que la conferencia se pronuncie sobre el fondo del problema hondureño nicaragüense, y que esta parezca ser la intención no revelada hasta ahora del departamento de estado de los Estados Unidos, al provocar la mediación.

se nos informa en fuentes varias, porque así se ha dicho en la misma Nicaragua, que la fórmula de arreglo entre ambos países ya viene sugerida desde Washington. Después de conocer el mensaje que comentamos, queremos decir que teníamos mucha razón cuando expusimos la tesis de que se entraría al fondo del problema.

litigantes. Que de estas conferencias se pueda decir que vinieron a poner paz definitiva en la familia centroamericana; que estas conferencias se pueda decir que hay en verdad en las naciones un rescoldo de fraternidad y que no se ha perdido para siempre lo que fuera el sueño de nuestros mayores. Que Nicaragua y Honduras lleguen al fin de esta jornada en la más completa paz y que después de ellas se confundan en un sólo sentimiento y en un solo pensamiento de fraternidad nicaragüenses y hondureños. Ese es nuestro anhelo. Pero que quede constancia que nuestras previsiones han sido confirmadas por la realidad.

Lo que nosotros dijimos fue lo cierto, lo exacto, lo que era previsible. Y a este efecto

Pues bien, ya estamos en las conferencias, ya los delegados han iniciado sus labores. Y Dios quiera que un espíritu de justicia sea mantenido en todos los momentos por parte de los jueces, al mismo tiempo que se mantenga la afluencia clara y expresa de las partes

# Ante los acontecimientos mundiales

Vibraciones del minuto

## El Problema Cafetalero

Durante los últimos días nuestro colega LA TRIBUNA y de un modo exclusivo ha dado las más importantes informaciones que sobre crisis del café se han producido en Colombia y Brasil. Al mismo tiempo las opiniones de los más destacados elementos del país que por su aspecto hacendario, o por su aspecto agrícola conocen a fondo el problema. Pero dentro de esa amplia información queremos decir que el reportaje optimista de Mr. Meinertzhagen ha venido a calmar un poco las preocupaciones de nuestros cafetaleros. Costa Rica, dice, nada tiene que temer en lo que se refiere a su mercado inglés para su café siempre que las clases sea de superior calidad y siempre que se mantenga con Alemania el sistema de compensaciones. O en otras palabras, que si continuamos haciendo esas importaciones de Alemania en la misma escala, sin acudir a mercados

que no nos compran café, habremos de poder vender a los mismos precios del año pasado en aquella nación, facilitando así la venta de lo que corresponde al mercado inglés con la misma facilidad. O en otras palabras que aún podemos mantener nuestro standard de negocios cafetaleros en el presente año.

Esta voz autorizada concuerda en mucho con nuestras previsiones, ya que en diversas publicaciones se ha hablado de esto mismo.

Ojalá, pues, que la tirantez de relaciones cafetaleras entre Colombia y Brasil no llegue a perjudicarnos como es de esperarse siempre que el mercado cafetalero de Costa Rica sea base principal de la dirección de nuestras importaciones. Es decir, mantener lo que se ha venido haciendo hasta este momento.

ANALISIS EN SUS DIVERSOS ASPECTOS

(Por correo aéreo, exclusivo para NOVEDADES)

Los disturbios de Palestina no han adquirido nunca tales proporciones como en los últimos 18 meses. Las causas son bastante conocidas. La doble promesa de Inglaterra a árabes y judíos, la inundación de inmigrantes judíos y la agitación clandestina de Moscú han conducido al fin al asesinato, el incendio y el terror. Palestina había de ser un país modelo, Inglaterra lo necesita por motivos estratégicos y así llevó allá a los judíos para contrarrestar a los árabes, que comenzaban a ser inseguros. Los judíos llevaron mucho dinero al país, crecieron los ingresos públicos, y con ellos podía Inglaterra sufragar fácilmente los gastos de administración. — (PASA a la página TRES)

### Grandioso Concurso de la Revista "ELITE" de Panamá

Suscribase antes del 31 de Enero de 1938, y participe del obsequio de dos pasajes, ida y vuelta para las Olimpiadas.

DETALLES: Agencia General de Publicaciones y la Casa de las Revistas.

En CARTAGO: Carlos Valerín.

## QUISICOSAS.....

Cambio de impresiones entre la comisión de presupuesto del congreso y el señor secretario de hacienda.

Ojalá que las impresiones no sean muy fuertes, porque el señor ministro acaba de pasar una crisis....

Inglaterra ha pedido a Franco y a Negrín que retiren los voluntarios extranjeros.

Qué a tiempo. Inglaterra advina lo que puede pasar... Vay hay guerra en España....

Quien no cumple la ley es dictador de las bibliotecas...

El café se ha desvalorizado en dos dólares y cuarto en veinticuatro horas. Si se llegan a equivocar y se desvaloriza en veinticuatro dólares en dos horas y cuarto, nos parten por el medio...

El secretario de educación dice que no se ha cumplido la ley de bibliotecas ambulantes.

## SU DESTINO HOY

El niño que nace en este día, demuestra desde los primeros tiempos su inclinación por determinadas actividades, lo que hace fácil la selección de profesión que deba seguir para que tenga éxito en la vida.

La mujer que celebra su natalicio en esta fecha es dada a gastar todo el dinero que tiene y hasta más. Debe tener mucho cuidado con esos hábitos de despilfarro que le pudieran ocasionar perjuicios. La vida del campo la atrae, así como los deportes al aire libre. Las flores de un bien jardín tiene para ella un encanto singular, pues es dada a la emoción y a la poesía que no se encuentra solamente en los libros, sino en el alma de las cosas. En cualquier manifestación de las bellas artes, en la literatura y en la pedagogía, puede triunfar de manera resuelta. La vida de casada le será más propicia que la de soltera.

El hombre que ha nacido en esta fecha es también, como la mujer, de carácter romántico, dado a la aventura y el sentimentalismo. También en las profesiones relacionadas con las bellas artes, o como abogado, comerciante, arquitecto y político, puede llegar a triunfar y adquirir fortuna.

## BREVES FECHAS Y ANIVERSARIOS

5 DE NOVIEMBRE

### AMOR DE ESPOSO

—¿De dónde vienes con esas manos tan sucias?  
—De la estación. Fui a despedir a mi mujer que se marchaba de vacaciones.  
—Y ¿qué tiene que ver eso con lo negro de las manos?  
—Es que estuve haciendo caricias a una locomotora.

### CONYUGAL

El premio de la más grande mentira del año lo ganó este año un socio del Club de Mentirosos de Wisconsin, que dijo que él nunca tuvo miedo de su mujer cuando llegó a la casa después de las dos de la madrugada.

### CONSEJOS

—Dice un médico que es muy malo fumar un cigarrillo sobre otro.  
—Y además debe ser muy difícil equilibrarlos.

En 1514 fué coronada Reina de Francia, María, la hija de Enrique VII, e Isabel de York, que se casó con Luis XII de Francia en 9 de octubre de 1514.

—En 1867 murió en Biarritz el general español don Leopoldo O'Donnell, Primer Duque de Tetuán y Conde de Lucena, que tanta significación tuvo en la Guerra de Africa de 1859 y durante el reinado de Isabel II. Durante la primera guerra carlista salvó a Lucena y derrotó al general Cabrera, impidiendo que el general carlista se hiciera dueño del reino de Valencia.

—En 1492 nació en Nuremberg, Alemania, Juan Sachs, famoso poeta germano.

—En 1893 tuvo lugar en el puerto de Santander (España) la explosión del vapor Cabo Michichaco, catástrofe que produjo más de mil víctimas.

—En 1792 nació Leonardo Rojas, el coronel de Marina que tanta significación tuvo en la historia de las guerras navales en el Río de la Plata y del Paraná.

### La Nota Internacional

## El Día de la Raza en Berlín

Con el entusiasmo de siempre se efectuó en el Instituto Ibero-Americano la celebración del Día de la Raza. Concurrieron a la significativa fiesta, cuyos contornos revistieron especial solemnidad y gran espíritu de confraternidad, la casi totalidad del cuerpo diplomático ibero-americano acreditado en Berlín, altos representantes de diversos ministerios del Reich, del Partido Nacional Socialista y de las esferas culturales, económicas y científicas de la capital y un público extraordinariamente numeroso.

Se dio comienzo al acto con una introducción musical, tras la cual el presidente del Instituto Ibero-Americano, General Reinecke pronunció un vibrante discurso de salutación. Señaló el significado que entraña la gloriosa efeméride y ofreció finalmente una reseña de las actividades de la institución de su cargo, que el mismo día celebró el 70. aniversario de su fundación.

A continuación el ministro de Educación del Reich, señor Bernhard Rust, presentó los saludos y felicitaciones del Fuehrer y Canciller y del Gobierno del Reich, manifestando que en la nueva Alemania se dedica la mayor atención al fomento de las relaciones con los pueblos ibero-americanos. Se refirió a su decreto del 22 de marzo del año en curso, según el cual las universidades e institutos de enseñanza superior en sus lecciones deben dar preferen-

cia a la cultura luso-española y comunicó que, en atención a la importancia del castellano como lengua universal, desde ahora el idioma español queda igualado al francés e italiano en la segunda enseñanza alemana. Terminó interesante alocución asegurando que el intercambio de profesores y estudiantes con los países ibero-americanos siempre mereció el apoyo de su ministerio, pues que el contacto personal entre hombres constituye la base más firme para la mejor comprensión entre los pueblos.

Luego el señor Fernando Morales se hizo portavoz de la Federación de Estudiantes ibero-americanos en Alemania, abogando fervorosamente por la unión iberoamericana.

Acto continuo el Excmo. señor Embajador del Brasil, doctor Arniz de Aragao, presentó los saludos del Gobierno y pueblo brasileños y destacó en frases piramidales los rasgos fundamentales de la vida nacional e internacional de los países de habla castellana y portuguesa así como su misión histórica y política en el concierto de las naciones.

En seguida, la solidaridad ibero-americana, reflejada a lo feliz en las reuniones mensuales de los representantes diplomáticos ibero-americanos en Berlín, fue exaltada en un discurso brillante por el Excmo. señor ministro de Colombia y presidente de

(Pasa a la pág. 3)

## LUCES DE LA HISTORIA



LA NOTA POLITICA

**NUEVO PARTIDO Intervendrá EN LA ELECCION Diputadil en Heredia**

**SE INSISTE EN QUE EL CANDIDATO SEA DON BERNARDO BENAVIDES**

Cuenta la agrupación con elementos de los diversos partidos que participaron en la campaña presidencial

El núcleo de "idealistas" heredianos que "soñaran" en la formación de un partido doctrinario han tenido una decepción: no encuentran adeptos.

Lo imprevisible...? No. Al contrario: lo esperado. Confirmándose, por desgracia, la impresión del diputado don Juan María Solera.

Ahora veamos por dónde van las cosas.

Mil ciudadanos invitados a ingresar en la nueva asociación política idealista, han contestado:

Vuelta... le tiramos.

—Cómo así...?

—Sencillamente, duele a la agrupación carácter partidista-personalista, y con letra electoral girada a corto plazo: al de las próximas elecciones.

Y, echando de lado inocentes aspiraciones ideológicas, aquellos ciudadanos se lanzarán por la ruta corriente, común, de nuestros partidos políticos, para participar en las próximas elecciones con candidato propio.

Un grupo, heterogéneo, de elementos de todos los núcleos políticos: disidentes del cortesismo en gran número; ex-bechistas comunistas, etc., etc., forman ese nuevo partido que será, desde luego, de oposición.

Que indica este formidable movimiento político que se inicia en la ciudad de Heredia y en el que participan elementos de respeto, de prestigio y de arrastre...? Sencillamente que el candidato oficial, señor Trejos, no es efectivamente el hombre popular de Heredia: otro desacierto...

Y con insistente tenacidad, ahora más que nunca, sigue ejerciéndose presión en el ánimo del licenciado don Bernardo Benavides para que acepte la candidatura del nuevo partido, ofreciéndosele cuanto precise para su seguro triunfo: simpatías, dinero y votos.

Pero don Bernardo no cede; y no cede porque tiene horror a las molestias, quebrantos y pesares que en sí dan a los candidatos las luchas electorarias; luchas de intrigas, de odios y de empudrecidas immoralidades.

Sin embargo, sus amigos, partidarios y admiradores, no quieren ni por un momento el dedo del renglón... Y, acaso salgan con la suya. Sería el ideal para los heredianos. Dios quiera que así sea.

**La Nota Inter...**

(VIENE de la página DOS) — Fundación Bolívar - Humboldt: doctor Rafael Obregón Arona, quien, lo mismo que el embajador del Brasil, a la vez hizo un cárdido elogio de la fecunda labor de acercamiento del Instituto Ibero-Americano.

Cerró el acto el Excmo. señor Embajador de España, Almirante Antonio Magas, Marqués de Magaz, tributando en forma conceptuosa un homenaje de justicia a los emigrantes que con sus esfuerzos, contribuyeron a crear la grandeza de América y a estrechar los lazos entre el Nuevo Mundo y el Viejo.

Por entre los discursos, que fueron largamente aplaudidos, y al final de la fiesta, se ejecutaron bien escogidos números de música. La celebración del Día de la Ra-



# SUSPENSION

## DE NUEVAS CONEXIONES PARA SERVICIOS ELECTRICOS

*Sentimos informar al público, que por cuanto nuestras plantas generadoras de energía eléctrica han llegado ya al límite de su producción, no podremos, de ahora en adelante, aceptar órdenes para ninguna conexión nueva.*

**COMPAÑIAS ELECTRICAS**

**Acepte mis felicitaciones porque Costa Rica cuenta con una radioemisora de onda corta tan buena como LA VOZ DEL TROPICO**

**En claridad de recepción, buen gusto de la música, alta calidad de los artistas, LA VOZ DEL TROPICO es claramente suprema entre las emisoras de onda corta de la América**

**DICE EL SEÑOR FERNANDO PEREIRA DESDE LISBOA, PORTUGAL**

Para dar una idea de la potencia, la claridad y eficiencia de La Voz del Trópico, vamos a dar a la publicidad algunas de las cartas que ha recibido su propietario don Eduardo Pinto, de todas partes del mundo. Ellas hablan mejor:

Fernando Pereira  
Ave. Visconde Valmor, 96-2º  
Lisboa - Portugal  
Lisboa, 23 de agosto de 1937  
Señor ingeniero en jefe.

Estación emisora de onda corta T. I. E. P. don Eduardo Pinto H.

**La Voz del Trópico**  
Apartado N° 257  
San José  
Costa Rica, A. C.

Muy señor mío:  
Sírvanse aceptar mis más calurosas felicitaciones porque la república de Costa Rica, cuenta con una estación radiodifusora de onda corta, tan buena como la

T. I. E. P., La Voz del Trópico.

En claridad de recepción, en buen gusto de la música, en la altísima calidad de los artistas, la estación T. I. E. P., es claramente suprema entre las estaciones emisoras de onda corta de la América.

Gustosamente escucho sus admirables programas y en honor de la verdad debo indicarle, que los sonidos, la música, todo, todo relacionado con sus programas llegan a mis oídos muy comprensible.

Así informo, que en el día 22, 8, 37, a las 5 horas y 35 minutos, hora de verano portuguesa,

oí más de una vez, su espléndida y óptima estación emisora de onda corta T. I. E. P., La Voz del Trópico, en la ciudad de San José de Costa Rica, A. C. operando en la longitud de onda 4.84 metros, 6.700 kc., transmitiendo: anuncios de las Pastillas Oriental, de los radios Motorola, de la cerveza Gambrinus (¿), (nuestro teléfono 4570), etc., etc., y un espléndido programa de música bailable, Marilena rumba, llamada Indiana Rose Mary, Baila el Corazón, etc.

De usted atento servidor,  
**Fernando Pereira.**

**Ante los acontecimientos...**

(VIENE de la página DOS) —

prensa judía vió llegada la edad de oro; nadie quería ver que sólo era un castillo en el aire, basado en créditos y letras a larga vista. Los precios del suelo subieron de manera fantástica; en Tel Aviv costaban los solares de construcción más que en el barrio de negocios de una capital europea. Únicamente los bancos mostraban poca confianza; ni en los mejores tiempos daban interés sobre capital, o era mínimo, mientras que por las hipotecas se pedía 10 por 100 y más. Faltaba el capital de ahorros, porque la vida en la ciudad era excesivamente cara. Si por cualquier motivo cesaba la afluencia de inmigrantes adinerados, tenía que derrumbarse el castillo de naipes; y así ocurrió con motivo del conflicto anglo-italiano, que, aunque no llegó a estallar, produjo un pánico tremendo. La oleada se extendió también a la vida económica de los árabes, cuyo descontento se dirigió primero contra los judíos y después contra la administración inglesa, que había permitido la inmigración judía. Moscú azuzó por su parte, y el país se

vió pronto en plena conflagración: desobediencia, huelgas, terror, homicidio político, suspensión de garantías. Inglaterra envió a Palestina un regimiento tras otro; la huelga cesó al cabo de medio año, pero el terror continúa. En 18 meses ha habido 300 muertos y se ha arruinado la economía de árabes y judíos. Las cargas de la ocupación militar de muchos miles de hombres habrán de soportarlas los palestinos, a Inglaterra le ha costado ya la campaña 2,25 millones de libras, y todavía sigue. El plan inglés de dividir el país no ha sido aceptado por ninguna de las partes, cada día puede tarer nuevas explosiones.

**LA "NO INTERVENCION"**

El director del Giornale d'Italia, basándose en material auténtico, denuncia las constantes contravenciones de Francia y Rusia al convenio de no intervención, diciendo que está en eroso contraste con las ridículas amenazas francesas de abrir la frontera pirenaica. En la larga relación que el colega hace de estas contravenciones, cita en par-

**FABRICA DE CAJAS DE MADERA PARA TODO USO**

Palos para escobas, para pisos, para muebles de mimbre, etc., etc.

En nuestro depósito de maderas, situado 100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

TELEFONO 2439 — F. BARBARA, Gerente

za ha tenido la mayor resonancia en la prensa alemana, que en sus comentarios hace resaltar la trascendencia de las declaraciones del ministro Rust. Con motivo del Día de la Raza, la Estación alemana de onda corta ofreció una audición especial, en que el Excmo. señor ministro de Guatemala doctor Gregorio Díaz, y el secretario general del Instituto Ibero-Americano, doctor Panhorst, hicieron consideraciones sobre su conmemoración en Berlín.

# Reprimirá el Gbno. t

## Cincuenta por ciento de rebaja en la valorización del Café de Brasil

La más completa información cablegráfica y nacional suministrada por "La Tribuna" en su edición de ayer con respecto a la actitud del Brasil — que en forma exclusiva habíamos adelantado — terminando con la valorización de su café. Durante el día de ayer fueron recibidos en esta capital nuevos importantes informes cablegráficos por las respectivas fuentes oficiales y por particulares interesados en la industria cafetalera. En otra sección ofrecemos la información cablegráfica que sobre el asunto nos suministró la United Press durante el día y la noche de ayer. Y en esta información damos cuenta de las otras noticias que se refieren al caso del Brasil.

### CINCUENTA POR CIENTO DE REBAJA EN LA ESCALA DE VALORIZACION

De Brasil, por la vía cablegráfica, se recibió en la tarde el informe oficial del departamento de café, de que la resolución de Brasil se concreta a fijar en el cincuenta por ciento el cupo de valorización. Es decir que no se termine totalmente con la valorización sino que se introduce aquella rebaja, que era la posible que indicaban las noticias que había dado LA TRIBUNA.

### AFES DE BUENAS CALIDADES PARA LOS MERCADOS DE LONDRES Y HAMBURGO

Habíamos suministrado una importante información en que dimos cuenta que desde Alemania se insinuaba la conveniencia de que Costa Rica hiciera sus exportaciones a esos mercados y a los de Londres, de cafés de buenas calidades y desistiera de las siembras de cafés de bajura cambiando esos productos por otros cultivos. Las

### Aceptan el plan de...

(VIENE de la página UNO) — solución del comité ejecutivo de no intervención basado en el plan inglés de establecer los sistemas de control en mar y tierra, retiro de los voluntarios extranjeros de España, y de la concesión de beligerancia, fué transmitido al generalísimo Francisco Franco por el embajador británico en Henaya, Sir Henry Chilton, y al gobierno republicano por el encargado de negocios británico en Valencia. En las fuentes más autorizadas se aseguró a la United Press que el general Franco está dispuesto a aceptar el plan de un modo definitivo en cuanto al retiro de los voluntarios extranjeros se refiere, porque el jefe nacionalista está convencido de que sus ejércitos pueden ganar la guerra sin la ayuda de los legionarios extranjeros en cambio por la concesión de los derechos de beligerancia, la que le permitiría establecer un bloque estrecho de las costas republicanas en el Mediterráneo reconocido por las potencias extranjeras internacionalmente, ya que con el retiro de todas las unidades de guerra nacionalistas de las aguas del norte de España, la flota nacionalista podría hacer efectivo ese bloqueo con la ayuda de las fuerzas aéreas a su disposición.

### CONFIASE EN QUE COLOMBIA, EN VISTA DE LA REACCION OPERADA CON ESA ACTITUD, PRESENTE A BRASIL UN PLAN DE CONCILIACION

Las noticias de Londres y de Hamburgo indican que las buenas calidades de café de Costa Rica son las que conviene enviar a dichos mercados

### LA ACTITUD DE BRASIL SERA DE CONSECUENCIAS PARA LOS PAISES QUE PRODUCEN LAS CALIDADES CORRIENTES DE CAFE

noticias recibidas ayer en que se comenta la actitud del Brasil y los comentarios en esos mercados, se insiste en esa medida, que ya ha adoptado Guatemala. Y se hace ver que exportando esos cafés Costa Rica mantendrá en tales mercados su buena situación para sus cafés. Que la actitud que Brasil asuma perjudica a otros países

ses productores, pero en menor escala a Costa Rica.

### FORMULA CONCILIATORIA DE PARTE DE COLOMBIA SE INDICA COMO PROBABLE

Otra de las noticias recibidas dice que se indica como probable que Colombia en vista de esa situación, presentará a Brasil una fórmula conciliatoria que tiende a evitar que este país termine con la valorización y se lance a la competencia irrestricta en todos los mercados cafetaleros. Se agrega que el gobierno de Colombia está considerando el asunto con especial interés.

La advierte así ante el debate de esos puntos

### HAN SIDO NOTIFICADOS RES DE UN MITING D

De los cuarenta y dos detenidos de los anti-fascistas que protagonizaron el monumental escándalo acaecido en el Teatro Raventós, ninguno amaneció detenido; en la noche, y de dos en dos, todos fueron dados en libertad. A la 1 de madrugada estaban desocupados los salones de detención de la ciudad y el orden reinaba en la ciudad.

### EN EL GOBIERNO

se tiene lo sucedido a una exuberancia juvenil inevitable al calor de las pasiones y desde luego se concede ninguna especial circunstancia política, puesto que ver-dad es que los amotinados

# EL SIGLO

## ULTIMO GRAN BARATILLO del

en el edificio frente

SOLAMENTE DEL 3

### SEDERIA

	DE	A
CRESPONES de SEDA varios	3.50	2.25
CRESPONES DE PURA SEDA	4.00	2.90
CRESPONES Brocados "NOVEDAD"	5.50	3.75
CRESPONES ESTAMPADOS	6.00	4.00
CRESPONES ESTAMPADOS	4.00	2.75
VIELAS DE SEDA estampadas	2.50	1.90
TAFETALINAS FINAS	1.75	1.40
BARONET para ropa interior	3.50	2.50
GENEROS para SOBRETODOS	8.00	6.80
GENEROS para Sobretodos muy finos	12.00	8.50
FOULARES estampados color firme	0.90	0.70
Foulares, Piqués, Etamines y Poplines	1.60	1.20
LIENZO BLANCO		0.70
MANTA LORO		0.65
MANTA 5000		0.50
MARQUISSETTE para CORTINAS	2.00	1.40
PUNTOS FINOS para CORTINAS	3.50	2.90
CRETONAS	3.00	1.90
CRETONAS ESTAMPADAS muy finas	3.50	2.40
GENEROS de MANTEL blancos y de colores	4.00	3.00
SERVILLETAS blancas con orilla color	0.75	0.50
SERVILLETAS blancas y de color	1.00	0.75
GENERO DE SABANAS 9/4	3.00	2.20
LINETA DE SABANAS 7/4	3.00	2.20
LINETA DE SABANAS 10/4	4.00	3.00
FUNDAS LISAS		0.80
FUNDAS PERFORADAS		1.00
FUNDAS PERFORADAS anchas		1.20
SABANAS blancas cama sencilla	4.00	3.25
SABANAS blancas cama sencilla	5.50	4.80
SABANAS de Lineta Blancas, perforadas	7.50	6.50
SABANAS crudas, Matrimoniales	10.00	8.50

SABANAS blancas, Matrimoniales  
SABANAS BLANCAS, Matrimoniales  
FRAZADAS de algodón para cama  
FRAZADAS de lana color  
FRAZADAS de lana blancas  
FRAZADAS de lana Camell  
FRAZADAS de lana Blanc  
FRAZADAS de lana en color  
FRAZADAS de lana Matrimoniales  
PAÑOS DE MANO marca  
PAÑOS DE MANO marca  
TAPETES BLANCOS calados  
TAPETES DAMASCO

### GRAN REALIZACION DE y SEDA PARA SEÑORAS

MEDIAS DE HILO  
MEDIAS DE HILO medio  
MEDIAS DE HILO CHIFFON  
MEDIAS DE SEDA, SALDO  
MEDIAS DE SEDA CHIFFON  
MEDIAS de PURA SEDA  
MEDIAS DE SEDA medio  
CARRIELES para SEÑORAS  
CARRIELES para SEÑORAS  
MANTOS DE SEDA PURA  
MANTOS DE SEDA PURA

Aprovéchense del Baratillo de EL SIGLO NUEVO  
hacer sus compras de Diciembre con poco